

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 5760.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.  
(Por trimestre. 22 rs.  
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.  
(Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 1869

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX.

## Seccion oficial.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

El Excmo. Sr. Capitan general, en telegrama de las 5 y 45 minutos de esta tarde, me dice lo siguiente:

«El coronel Jaquetot, despues de doce horas de marcha, consiguió alcanzar y batir en el pueblo de Setenil á la faccion Fantoni Pedregal, haciendo 10 muertos, algunos heridos, 25 prisioneros y ocupando una bandera, 49 caballos y porcion de armas, municiones y otros efectos. Terminada la accion se dirigió á Alcalá del Valle, donde, segun noticias, se hallaba Navarrete con 50 hombres, los que despreciaron al saber este movimiento. Hoy continuaba la persecucion de los restos de la partida Fantoni. Entre los prisioneros se encuentra el Alcalde de Dos Hermanas.»

Lo que se hace saber para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Córdoba 13 de Octubre de 1869.—El Brigadier gobernador militar, José Graes.

Gobierno de la provincia de Córdoba.

En la madrugada de hoy he recibido los siguientes telegramas del Ministerio de la Gobernacion.

«Desde mi último parte han sido batidos y dispersados los restos de las partidas de insurrectos.»

Segun estos presentábase á indulto ó caído prisioneros en consideración número, entre ellos sus principales jefes.

A medida que llegan las tropas á Valencia van estrechando á los sublevados en la pequeña parte de la poblacion en que se encuentran parapetados, y cuya rendicion se espera de un momento á otro.

Tranquilidad en el resto de España.

«Segun parte recibida de Valencia, los insurrectos piden capitulacion. Se les ha contestado no se admiten otras condiciones que rendirse á discrecion.»

Lo que se hace saber para conocimiento del público.

Córdoba 14 de Octubre de 1869.—El Gobernador, El Duque de Hornos.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

La Excmo. Diputacion de esta provincia, á virtud de lo dispuesto por el Ministerio de la Guerra, ha determinado que en cada localidad se abra un alistamiento de todos los individuos solteros ó casados que

deseen sentar plaza con destino al ejército de Cuba por el tiempo que permanezca en estado de guerra aquella isla, siempre que á la edad de 20 á 40 años que habrán de tener los voluntarios reanun la aptitud física y talla correspondiente.

El haber que disfrutará será en Cuba y desde que se embarquen 16 reales de vellón diarios los voluntarios, 20 los sargentos primeros, 19 los segundos, 13 los cabos primeros y 47 los segundos, percibiendo la mitad mientras permanezcan en la península.

Lo que se anuncia al público á fin de que los individuos que gusten inscribirse en el alistamiento se presenten desde luego en esta Secretaría municipal, en donde podrán enterarse de los demas beneficios y circunstancias que se señalan al efecto por la superioridad.

Córdoba 13 de Octubre de 1869.—Rafael Barroso.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia del 12 copiamos las noticias siguientes:

Hoy ha llegado á Cádiz procedente de Vigo un vapor de guerra que saldrá para Valencia con el primer batallon del segundo regimiento de infantería de marina. Del segundo batallon del mismo habian salido fuerzas para Puerto Real y Puerto de Santa María.

—Los vapores *Vulcano* y *Liniers* han llegado hoy á Valencia con un batallon cada uno de infantería, procedentes de Cataluña.

—El capitán de carabineros D. Manuel Medon, con treinta hombres, atacó ayer á los republicanos de San Vicenté (Badajoz), logrando hacerles desalojar la poblacion y causándoles algunas bajas y prisioneros. La tranquilidad quedó restablecida á las doce del día y depuesto el ayuntamiento republicano.

—Parece completamente demostrado que el no haber desalojado á los insurrectos de Valencia de sus posiciones ha sido la dificultad de ocuparlas sin grandes pérdidas por uno y otra parte y la falta de fuerzas suficientes para dar un ataque general y decisivo, despues de haber confiado á los mismos insurrectos los puntos mejor guardados y mas estratégicos.

Dícese que el fuego empezó por el mercado y que la primera fuerza enviada á reprimir la sedicion fué recibida con una lluvia de tiros disparados por todos lados sobre los soldados que se presentaron al descubierto. Allí cayó un jefe de E. M. y varios soldados.

Parece que el Sr. Guerrero alcalde de la poblacion, ha desaparecido, ignorándose su paradero, y se dice que han quemado su casa.

Las tropas de la ciudad habian salido á varios puntos de la provincia y el segundo cabo se hallaba tambien fuera al frente de una columna.

Los dos ferro-carriles que van á Valencia, en una distancia de siete leguas, han desaparecido por completo, sin que queden rails, ni puentes, ni alcantarillas, ni postes de telegrafo. Esto ha dificultado y retardado la llegada de tropas, pero ayer tarde han entrado ya numerosas fuerzas.

—Los insurrectos que salieron de Valladolid han sido batidos por la caballería que salió en su persecucion. Segun los pasajeros que han llegado hoy de aquel punto, el comandante de las tropas les intimó la rendicion ofreciendo el indulto; pero los insurrectos que se encontraban en posicion que no podia hostilizar la caballería, contestaron á la intimacion con una descarga que no ocasionó baja alguna al ejército.

El comandante de la caballería los cercó y reclamó á Valladolid refuerzo de infantería, el cual llegó y desalojó á los insurrectos, quedando en poder de las tropas muertos unos, heridos los mas.

—Esta tarde continuaban interceptadas las vias directas de comunicacion con Cataluña.

—Los insurrectos de Orense fueron batidos por la columna de Celanova que mandaba el capitán D. Pablo Pascual, compuesta de carabineros, guardia civil y una seccion de infantería del regimiento de Guadalejara. Estando en fuego oyó los tiros el comandante de la guardia civil de la provincia, D. Antonio Oliván, que con 30 hombres auxilió al combate, entrando en accion por el ala derecha de los insurrectos, que fueron cogidos entre dos fuegos.

—Se ha dispuesto que el mariscal de campo D. Juan Alamiá, comandante general de la primera division del ejército de este distrito, pase á Valencia y se encargue del mando de la division formada con las brigadas Merelo, Palacios y Búrgos, para cuyo destino salió anoche dicho general.

—Leemos en la *Igualdad*:

«Estamos autorizados para declarar falsa y sin fundamento alguna la noticia de la próxima publicacion de un manifiesto de los diputados republicanos Castelar, Figueras, Roberto Robert y otros, desaprobando el alzamiento republicano de nuestras provincias.»

—Una carta de Zaragoza que publica la *Política*, dá los siguientes detalles:

«Me concretaré á decir á Vd. que entre los bizarros jefes y oficiales y valerosos soldados de artillería, Africa, Estremadura, cazadores de Vergara y Mendigorría y coraceros, han sobresalido, émulos de los Alarcónes, Paredes, Isabas y Salazaras. Muchos, muchos han rivalizado en actos de valor intrépido.»

La artillería ha experimentado sensibi-

bles bajas. Se habla de un capitán gravísimamente herido y de un sargento primero graduado de alférez, muerto: tres soldados muertos y siete heridos. Un capitán de Mendigorría muerto y tres oficiales heridos. Coraceros y Africa cuentan muchas bajas, siendo el total de los militares heridos 93.

No han tenido menores pérdidas los republicanos, pues muchas casas y barricadas fueron tomadas á la bayoneta, pereciendo allí gran número de los sublevados. De estos se cuentan, entre actos de bravura, otros de verdadero salvajismo, como el de hacer fuego desde un balcón sobre una camilla donde era trasladado al hospital un oficial herido, sin mas escolta que la banderola blanca de la sanidad militar. Uno de los cuatro soldados que conducian la camilla cayó exánime junto á la enseña benéfica.

La llegada de la brigada Merelo acaba de dar el golpe de gracia á las esperanzas de los ilusos. Aun confiaban en renovar la lucha, con refuerzos de los demás pueblos de la provincia.

Se ha creído por muchos que el brigadier D. Fernando Pierrad mandaba los sublevados. Los mejor informados refieren que el jefe era el comandante de voluntarios Monforte, y los capitanes Claros y D. Calixto Ariño. Luis Blanc ha estado estos dias en esta capital.

Entre los bravos, no es dudoso que contaran los partes oficiales el nombre de un niño, trompeta del regimiento caballería de coraceros, que, no pudiendo resistir su inclinacion al combate, del que le alejaba un encargo del cabo de su escuadra, dejó el cuartel, é incorporado á una compañía de cazadores, ha hecho proezas que serian admirables en un veterano.

—El representante de Prusia en España señor baron de Kanitz presentará un dia de estos sus credenciales al Regente.

—La partida republicana de Béjar ha sido deshecha por la columna que la perseguía, habiendo caído prisionero el capitán Ramon Maurele, cogiéndole dos banderas que llevaba y muchas armas. Los individuos todos que formaban la referida partida, se han acogido á indulto.

—La comision que entiende en el asunto relativo á los diputados que se han alzado en armas contra las Cortes, se ha reunido ayer tarde á las cuatro. Es opinion general que hallándose conformes todos los diputados en el fondo de la cuestion, esto es, la conveniencia de que no quede impune el atentado á la dignidad de la cámara, ha de ser muy fácil hallar la fórmula para conseguirlo, obteniendo el voto unánime de la mayoría.

—El ayuntamiento republicano de Teruel despues de ser disuelto se constituyó en junta revolucionaria fuera de la poblacion.

—El gobernador civil de Zaragoza ha llegado hoy á Las Casetas, con el fin de

tomar sus disposiciones para atender á la reparacion de los grandes desperfectos de la via.

En Zaragoza seguian funcionando los consejos de guerra y continuaban las visitas domiciliarias para recoger las armas que faltan por entregar. La tranquilidad era completa.

—Hoy habrá sido preso en Zaragoza el Sr. Montenegro, otro de los jefes de la sublevacion. Monforte fué hecho prisionero en las cuevas del convento de Santo Domingo.

La *Revolucion española* de Sevilla, con fecha 13, dice lo siguiente:

Ayer, escoltados por dos compañías, y á las doce de la mañana, entraron en esta ciudad, siendo conducidos á la carcel pública, veinte y nueve prisioneros, procedentes de la accion en las inmediaciones de Escacena del Campo, en que fué dispersada completamente la faccion Maxa por la columna al mando de comandante Villacampa, de guardia civil.

En un carruaje, proporcionado en Sanlúcar la Mayor por la consideracion afectuosa del Sr. Aragon hacia el Sr. Castro (D. Narciso), venia este sorprendido en la accion ya referida, por el ataque de la columna y salvado de la muerte por un guardia civil que apartó el empuje de la lanza del pecho del prisionero. Algunos grupos de imprudentes y temerarios, que no reflexionan las consecuencias de actos que no pueden tener efectivas resultas se permitieron manifestaciones que escedian los limites de una comiseracion de que tanto participan todas las personas de nobles ideas y cristianos sentimientos. Nos duele en el alma que la pasion política arrastre á extremidades tan sensibles y dignas de ser lamentadas. Segun decian algunos prisioneros cayó, atravesada la frente por una bala, el infortunado Linacero, creyéndose por referencias victima de este encuentro á Ramos Bellido.

Ha sido destituido el Ayuntamiento del Puerto de Santa María, y el dia 14 parece que se notó alguna alarma en aquella poblacion, alarma que no tuvo mas consecuencias que algunos sustos. Sabemos que la llegada al Puerto de tres compañías de la bandera de Ultramar, ha devuelto en parte la tranquilidad á aquellos habitantes alarmados con las continuas noticias que se hacian circular estos dias de alteracion del orden público en sentido republicano federal.

Dice una carta de Tremp fecha 9 que publica un periódico de Madrid:

«Queda disuelta casi en su totalidad la faccion republicana de este pais. Anterior noche llegaron á un tiempo la partida mandada por los diputados Castejon (D. Pedro), y D. Ramon Bori con unos 800 hombres bastante desanimados, despues de la accion que tuvieron en Balaguer, y la mandada por el diputado D. Antonio Benabent y los propietarios D. Mariano

(283)

—¿Os bromeais, sin duda, buen hombre? ¿y con qué motivo, decidme?

—¡Por los cuernos del diablo! ¿Se os figura que por que uno no sea mas que un pobre obrero, no tiene ojos como otro cualquiera y un buen sentido que reemplaza á la imaginacion? ¿Creeis que no se sabe lo que quiere decir cuando se vé á un chisgaravis, á un particular alisado como vos y que apesta á fuerza de esencias, andar haciendo la rueda todos los dias al rededor de una joven hermosa cuyo padre está siempre ausente y es mas rico que doce docenas de comerciantes en ganados? ¡Oh, eso no! No es uno tan bestia.

El señorito olfateó un fuerte dote y se meneó como un diablo en una pila de agua bendita para engatusar á la hija, para atrapar los escudos del padre.

Mangiron el oír las palabras que acabamos de reproducir, dió un suspiro de consuelo; una sonrisa imperceptible descubrió sus dientes blancos bajo su negro bigote.

—¡No sospecha nada!—se dijo,— ¡pero pardiez, qué susto me ha dado!

(284)

Pedro continuó: —¡Sí, sí, así pasaban las cosas! ¡No es muy difícil adivinarlo! Pero el pisa-verde echa cuentas sin el perro de guardia que no duerme, que enseña sus colmillos y que dice, en su lenguaje: Por aquí no se pasa, aquí no teneis nada que hacer.

Mangiron tomó el lente que colgaba de una cinta de seda negra y se puso á examinar al capataz con un aire burlo de arriba á bajo y vice-versa.

—¡Por qué me mirais así, con vuestro vidrio en el ojo?—esclamó Pedro irritado con aquella investigacion burlesca.

—Buen hombre, ¿seriais por casualidad el tutor, ó algun próximo pariente de la señorita Lucia Verdier?

El capataz se puso cárdeno.

—Yo el tutor, el pariente,—balbuceó,—yo un pobre diablo, demasiado sabeis que es imposible.

—¿Habeis recibido de la señorita Verdier la orden de tratarme groseramente como tratais de hacerlo?

(287)

abatimiento completo de sus fuerzas la mantuvo inmóvil.

En fin jadeante, pudo llegar donde estaban los dos hombres; y con voz agitada, apenas distinta, preguntó: —¡Dios mío! ¡Dios mío!... ¿qué hay? ¿Qué sucede? ¡Respondedme, Pedro, en nombre del cielo! Señor Mangiron, respondedme, os lo ruego...

Pedro guardó silencio y no levantó la cabeza.

Mangiron introdujo el estoque en la caña, saludó á la joven con su cortesía acostumbrada, y dijo sonriendo: —No contéis conmigo, señorita, para explicaros lo que pasa, porque yo mismo no lo comprendo... Este hombre honrado queria matarme—añadió designando al capataz,—y he tratado de defenderme... Hé aquí todo lo que sé... Os pido mil perdones por haber representado un papel pasivo en la escena de violencia y de estraña locura que acaba de turbar esta morada, y de causaros una tan penosa emocion...; pero os juro por mi alma que soy

(280)

puerta de hierro, que tenía una hoja abierta y se dirigió con paso ligero y seguro hacia el pabellon.

En el camino encontró al capataz, que se cuadró delante de él, y le dijo con tono brusco: —¿Por quién preguntais?

Mangiron miró, no sin algun asombro, á su interlocutor inesperado. —¡Cómolo—esclamó.—¿Es que no me reconocéis?

—¡Ea menester conocer á las personas para reconocerlas!—replicó Pedro redoblando su aspereza.

—¿No sabeis que vengo aquí casi todos los dias? —Es posible, pero esto no me importa. Por segunda vez: ¿por quién preguntais?

Mangiron se echó á reír. —Seria menester enfadarse,—dijo,— quiero mejor declarar que sois un original muy gracioso. Pregunto por el señor Andrés de Villera, cajero de esta casa, ¿le conocéis?

—El Sr. Andrés ha salido.

Llados, D. Mariano de Areny, D. José Fe-  
lin, compuesta de unos 700 hombres.

Anoche pernoctaron en la Pobra de Se-  
gur, en donde se dispersaron la mayor  
parte que huieron por la noche, y por la  
mañana se han acogido á indulto unos  
600 ante aquel alcalde, habiendo salido  
bastante desanimados los jefes con unos  
400 hombres hacia Gerri, en cuyas sa-  
linas hace tres dias que están vendiendo  
sal á la mitad del precio. Cogerán los  
cuartos y se irán en direccion á Francia.  
Pero es fácil que se encuentren alguna  
fuerza respetable de carabineros que es-  
tá en la frontera, y que no les dejará el  
paso libre.

Anoche en la Pobra hubo mucho  
desorden entre ellos, de modo que á la una  
salieron en su mayor parte por las calles  
dando voces que los Castejon les habian  
vendido y que querian matarlos. Gracias  
á los vivos esfuerzos que hicieron los que  
tenian mas influencia pudieron calmar-  
los; pero son muchos los que opinan que  
después que habrán cogido los cuartos de  
Gerri los darán un disgusto. Están enfa-  
recidos por tener que comer el amargo  
pan de la emigracion, y no quieren ir á  
Francia.

—El general Dulce continúa muy resta-  
blecido en Amelle les Bains, y según  
opinia de los facultativos, en vís de  
una breve y completa curacion.

### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes  
telegráficos siguientes:  
Florenca, 9.—El empréstito de 70 mi-  
llones de francos últimamente decretado  
ha producido mala impresion. Los peri-  
ódicos ministeriales empiezan á preparar la  
opinion pública á favor de la reduccion de  
la renta del 5 por 100 á 3 por 100.

Paris, 9.—La fraccion de los irrecun-  
ciables persiste en su proyecto de mani-  
festacion para el 16; pero creese que por  
fin se atenderá á la resolucion tomada  
por la mayoría de los diputados de la opo-  
sicion.

Paris, 6 (recibido con gran retraso por  
tejer el gobierno ocupadas las líneas).—  
El «Diario oficial» da cuenta de los desór-  
denes ocurridos en el departamento de  
Aveiron á consecuencia de la huelga de  
varios operarios de las minas. Algunos de  
ellos intentaron impedir que trabajasen  
sus compañeros; pero intervino la tropa,  
resultando diez muertos y muchos he-  
ridos.

Paris, 9.—Anúnciase el próximo re-  
greso del príncipe Napoleón á esta capital.  
Asegúrase que entrará á formar parte del  
ministerio.

La «Patrie» desmiente que el señor  
Hausman haya fallecido repentinamente  
en Burdeos.

Paris, 11.—Los trabajos han vuelto á  
empezar en los hornos de Aubin.

Tambien volverán á empezar en las  
ferreterías tan pronto como las provisiones  
de carbon estén aseguradas.

Paris, 11.—El «Diario oficial» confir-  
ma la noticia de que han vuelto á entrar  
en su estado normal las poblaciones mine-  
ras del departamento de Aveiron.

Los obreros de Ocazeville siguen tra-  
bajando y sus disposiciones en favor del  
orden son plenamente satisfactorias.

La modificacion ministerial motivada  
por la nueva política inaugurada por el  
senatus-consulta tendrá lugar solamente  
del 20 al 25 de noviembre.

Vienna, 10.—Los periódicos ministe-  
riales desmienten la noticia que ha circulado  
estos últimos dias, de que el emperador  
Francisco José asistiría á la inauguracion  
del istmo de Suez.

### Variedades.

#### ASESINATO DE LA FAMILIA KINCK.

(Continuacion.)

El tiempo que pasa, los datos mil re-  
cogidos y las declaraciones de la numero-  
sa familia de una y otra parte, y de los  
testigos, permiten ya construir todo la  
horrible historia de este crimen casi de  
un modo indudable. Troppman es hi-  
jo de un compatriota de Juan Kinck, y  
hace tiempo fué á trabajar á Roubaix,  
donde entabló íntimas relaciones con la  
familia. Despues vino á Paris, donde es-  
tuvo encargado de montar una máquina  
en una fábrica inmediata á Pautin. Ca-  
da vez que de noche se retiraba de la  
fábrica, podía ver lo fácil que en aquel ves-  
tido campo solitario podía cometerse un  
crimen, permaneciendo oculto. Por la  
noche en su miserable albergue, y según  
está probado, se empapaba á los diez y  
nueve años en la lectura del *Judio Errante*,  
y admiraba el personaje de Rodin.

A su vuelta á Roubaix en la primave-  
ra última, se ligó aun mas con la familia  
Kinck, con quien comia frecuentemen-  
te, y ejerció sobre el joven Gustavo to-  
da la influencia de un hombre de su ca-  
racter sobre un niño tímido. Padre é hi-  
jo hasta le ayudaron en un pleito que so-  
bre máquinas tuvo en Roubaix. Kinck era  
algo ambicioso; queria habitar la Alsacia,  
donde habia comprado el terreno para una  
gran fábrica; pero cuando la esposa hace  
un año vió aquellos puntos de la Alsacia,  
los encontró tristes y mostró gran re-  
pugnancia en trasladar allí su domicilio.  
Un hermano de Kinck asistia un dia á una  
comida en que estaba Troppman tambien,  
y en la cual se discutia ampliamente esta  
cuestion.

Hay un medio, dijo Troppman,—de  
evitaros este viaje y de que ricos podais  
escoger la residencia que sea mas de vuestro  
gusto. ¿Cómo?—preguntó Kinck.—Mi  
padre,—dijo,—es un genio para las in-  
venciones. Habia, en efecto, inventado  
una ametralladora, tirando cien tiros por  
minuto y otra porcion de máquinas. Pero  
falta de capitales,—añadió,—é irritado  
por las resistencias oficiales, todo lo ha  
abandonado entregándose al vino. Con un  
poco de capital habria millones que ga-  
nar en Francia, en Inglaterra, y sobre to-  
do en América, donde las invenciones de  
un obrero inteligente son tan apreciadas.  
El hermano hizo alguna reflexion sobre  
los desengaños que se encuentran en es-  
tas empresas. Kinck, al saber que se ne-  
cesitaban 50 ó 60000 francos para mon-  
tar una fábrica é imponer así las má-  
quinas á la industria y al gobierno, ma-  
nifestó que le era duro vender sus fincas,  
pues apenas tendria 20000 francos en el  
Banco. Troppman mostró que hipotecan-  
do algunas de las casas se encontrarían  
fondos, y la madre y los hijos mayores  
admitieron con entusiasmo la idea de ir  
á Paris, mas aun que la de ser ricos.  
¡Pobre familia! La conversacion aquel dia  
no pasó adelante, sin duda, por haber un  
tes tigo. Pero pronto se supo que Kinck

habia dado un poder á Troppman, con  
quien él y Gustavo aparecian cada dia  
mas ligados, y que salió para Bélgica y  
Paris, á últimos de agosto, siguiéndole  
bien pronto Juan Kinck, el cual debia  
visitar los terrenos para la fábrica, y ver  
si en Alsacia podia establecerse una su-  
cursal, aprovechando unos saltos de agua.  
Todas las vacilaciones desaparecieron an-  
te la perspectiva de una gran fortuna,  
y Juan Kinck, remiso hasta decidirse,  
lo tomó despues con grandísimo ardor.

Kinck y Troppman, juntos ó separa-  
dos parten para la Alsacia; pero este, en  
vez de billetes de Banco y dinero, lleva  
su libro de talones como todo negociante  
por modesto que sea en Francia, talones  
de los que Troppman no podía, sin em-  
bargo, hacer uso, porque necesitaba la  
firma de Kinck. En el viaje se pierden  
las huellas del padre, que pasa por Bel-  
gica, y que es de seguro asesinado en Al-  
sacia ó acaso en Paris. Troppman ha ha-  
blado algo antes de ser descubierto, y para  
ponderar su fuerza y lo temible que era á  
quienes quisieran hacerle daño, de haber  
él, débil de cuerpo, arrojado á un hombre  
muy fuerte al agua.

Se continuará.

### Gaceta.

—Vigilancia.—Anteanoche recor-  
rieron la poblacion algunas patrullas de  
vecinos con objeto de conservar el orden.  
Este servicio se hizo por distritos.

—Pesca.—Varias arrobas de atun  
fueron ayer arrojadas al rio por su mal  
estado. Al perito Sr. Hilti se debe este  
servicio.

—Verdad.—A Teresa de Jesus—  
hoy los cristianos le rezan.—Es compatro-  
na de España... ¡mucho hay que pedir  
por ella!

—Duo.—Anteanoche cuestionaron dos  
hombres en el Campo de San Anton, re-  
sultando uno herido en la cabeza por una  
piedra con que le obsequió su contrario,  
é interviniendo el cuerpo de serenos y  
el celador de la derecha, el herido fué  
conducido al hospital y el agresor á la  
cárcel.

—Calma, calma.—El golpe de  
una puerta al cerrarse con alguna vio-  
lencia hizo correr anteanoche á algunos  
transeuntes en la calle del Paraiso. Otros  
se quedaron riendo del lance.

—La Sra. Cubas.—Esta inteligente  
artista ha sido perfectamente recibida  
á su presentacion en el teatro del Recreo,  
donde un público numeroso la aplaudió  
estrepitosamente en la zarzuela «Jugar  
con fuego» que ejecutó como sabe hacer-  
lo y en que fué perfectamente acompa-  
ñada por el Sr. Monjardín y los demas  
actores. El auditorio salió complacido.

—Mercados.—Parece que la co-  
mision municipal de mercados ha gi-  
rado anteaer una visita sin encontrar  
abusos. Del reposo del pan solo uno re-  
sultó falta de peso. Lo celebramos.

—Desgraciado.—Un joven músico  
del regimiento de Gerona fué á bañarse  
anteayer al Guadalquivir, por bajo de la  
alameda del Corregidor, con la mala suer-  
te de ahogarse sin que pudiera ser so-  
corrido. Fué estraído el cadáver.

—Cuestion de ruido.—En la pla-  
zuela de la Magdalena produjeron antea-  
noche gran estrépito dos individuos que  
continuaron sus tareas por las calles, in-  
terpelando á los transeuntes, hasta llegar  
á la de Letrados, en que el celador de la

derecha, acompañado de dos serenos, con-  
siguió apoderarse de uno poseiéndose el  
otro en precipitada fuga. El primero fué  
conducido á la cárcel.

—El rigor de las desdichas.—  
El retraso del tren-correo de Madrid el  
martes tuvo por causa el haberse incon-  
diado un wagon que conducia aguardien-  
te. No hubo desgracias personales.

—Carreteras.—El veinte y seis del  
actual se subastan en el Gobierno civil  
de esta provincia los acopios de materia-  
les para la conservacion de la carretera de  
segundo orden de Córdoba á Almadén.  
En la seccion de Fomento se halla de  
manifiesto el pliego de condiciones.

—Visita.—En el número ciento vein-  
te y tres del «Boletín oficial» de esta pro-  
vincia se publica el itinerario de la visi-  
ta que el celoso Inspector del ramo ha de  
practicar en las escuelas de primera ense-  
ñanza de los partidos de Montoro, Po-  
zoblanco, Hinojosa y Fuente-Obejuna.

—Minas.—Se ha solicitado el regis-  
tro de doscientas veinte pertenencias de  
la mina de carbon titulada *Trinidad*, si-  
ta en el chaparral de las Caleras, tér-  
mino de Fuente-Obejuna.

—Prisiones.—El martes fueron pres-  
as en Aguilar quince personas, entre las  
que parece se encuentran algunas de las  
que fueron al hospital por los cuarenta  
mil reales que se llevaron los insur-  
rectos.

—Instruccion.—Hemos tenido el  
gusto de ver que el profesor de este ramo  
D. Miguel Meléndez y Prieto ha obtenido  
en su clase calle de Pescadores los re-  
sultados que eran de esperar de su la-  
boriosidad constante, y por ello le damos  
la mas cumplida enhorabuena.

—Datos.—Un testigo presencial ha  
referido á uno de nuestros apreciables  
colegas del modo siguiente los sucesos de  
Aguilar. «Los insurrectos dieron aviso  
ellos mismos á esta autoridad de que ha-  
bian proclamado la República; destituy-  
eron aquel Ayuntamiento y nombraron  
una junta; trataron de destruir los apa-  
ratos telegráficos, pero á las reiteradas  
instancias del antiguo gefe de aquella es-  
tacion, desistieron de su propósito; se apoderaron de los fondos de Beneficencia  
consistentes en dos mil duros; y en nú-  
mero de doscientos abandonaron la po-  
blacion, sin molestar á nadie, horas antes  
que llegase la guardia civil, dirigiéndose  
por los Zapateros y Benamejí hacia la  
sierra.»

—Mote contante.—El Juzgado de  
Fuente-Obejuna llama por edictos á Juan  
Sanchez, conocido por *Pesetas*, contra el  
que se sigue causa por robos. ¿Habrá ro-  
bado el apellido?

### Boletín religioso.

—Hoy.—Santa Teresa de Jesus, vir-  
gen y fundadora, compatrona de las Es-  
pañas.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de  
San Cayetano.

—Último dia de novena á la seráfica vir-  
gen Sta. Teresa de Jesus, en la iglesia de  
Sta. Ana, dando principio á las cinco de  
la tarde.

—Cuarto dia de novena á Ntra. Sra.  
del Pilar, en el Hospital de Jesus Nazare-  
no, á las oraciones: se cantarán por las her-  
manas del mismo las letrillas á la Santísi-  
ma Virgen, el Rosario y la Letanía.

—Los asociados á la corte de Maria vi-  
sitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del  
Tránsito, en San Basilio.

El Jubileo circular de las 40 horas, va-  
cante en la tabla en los dias 17 y 18 del  
presente mes de octubre, estará en el Con-  
vento de Santa Isabel de los Angeles, cos-  
teado por un devoto en sufragio de sus di-  
funto.

### Espectáculos.

#### GRAN CAFÉ-TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—La zarzuela en dos  
actos, titulada: *Un sarao y una soirée*.—  
Terminando con la zarzuela en un acto,  
titulada: *D. Sisenando*.—A las ocho.—A  
dos y medio reales con opcion á uno de  
consumo.

Nuevo Café-Teatro de Cervantes,  
situado en la calle de Prim, número 17.

Funcion para hoy.—La zarzuela en  
un acto, titulada: *El juicio final*.—La  
zarzuela nueva, en un acto, *La vuelta del  
Corsario* (segunda parte del *Grumete*).—  
Finalizando con la aplaudida pieza en un  
acto, titulada: *La union liberal*.—A las  
ocho.—A dos reales con opcion á uno de  
consumo.—Los niños de siete años, un real  
sin derecho á consumo.

### Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO.

### CORTES.

SESION DEL 13.

Abierta á las dos y media, bajo la  
presidencia del Sr. Martos, el Secreta-  
rio Sr. Carratalá lee el acta de la an-  
terior, y queda aprobada.

El Sr. Balaguer pide que se lea la  
lista de los diputados que hay en Ma-  
drid para saber los que asisten á las se-  
siones.

El marqués de Sardoal lee el dic-  
tamen de la comision sobre lo que se  
ha de acordar con los diputados repu-  
blicanos que han levantado la bandera  
de la rebelion contra el Gobierno y las  
Córtes Constituyentes.

El dictamen queda sobre la mesa.  
El Secretario Sr. Carratalá lee la lista  
de los diputados presentes en Madrid, que  
son 198.

El Sr. Ochoa pide que se traiga á  
las Córtes la causa seguida en Pamplona  
por conspiracion carlista.

Suplica al ministro de la Goberna-  
cion que le diga en qué estado se en-  
cuentran los expedientes de los oposi-  
tores á las plazas de secretarios de provin-  
cia; pues á pesar de haberse publicado  
las ternas, las diputaciones aun no han  
cumplido su cometido.

Pregunta asimismo al ministro que  
razon ha tenido para suprimir el gobe-  
rnador de Sevilla el periódico titulado el  
*Oriente*.

Por último, pide al ministro de Ha-  
cienda que traiga á las Córtes los ante-  
cedentes del empréstito verificado el año  
pasado.

El presidente del Consejo contesta á  
la primera pregunta que no es posible  
traer á las Córtes las causas que se si-  
guen en los tribunales.

El ministro de la Gobernacion con-  
testa á la segunda diciendo que algunas  
diputaciones no han elegido aun á los se-  
cretarios, porque las diputaciones provin-

(284)

—¿Cuándo volverá?  
—No lo sé, no tiene cuentas que  
darle de sus acciones.  
En ese caso deseo hablar á la seño-  
rita Lucia Verdier.  
—La señorita está ocupada.  
—Decidla que el Sr. Alberto Man-  
giron solicita el honor de verla.  
—No soy un criado para hacer vuestros  
encargos.  
Una nueva carcajada asomó á los  
labios de Mangiron.  
—En todo caso,—replicó,—sois un  
famoso avestruz, amigo...  
—Un avestruz, convenido; pero  
amigo vuestro, no. Me parece que no  
hemos guardado las cabras juntas.  
El recién llegado comen zaba á per-  
der la paciencia.  
—Ha tenido á bien tomar el asunto  
con paciencia; pero esto es demasiado.  
Abridme paso, yo mismo me anunciaré.  
—Imposible. Yo soy el perro guar-  
dian de la casa, y nadie pasará... So-  
lamente, si venis para negocios os acom-  
pañaré al almacén y os podré al cor-

(286)

tumbrado á las luchas populares! Os  
prevengo que mi baston encierra una  
espada, si deis un paso mas, sois hom-  
bre muerto.  
—¿Me queréis asesinar!—hulló el  
capataz.—¡Pues bien, tanto peor para  
vos, veremos para quién será la justicia  
de Dios!  
Pedro dió un paso. Mangiron cojió  
su caña por el mango é hizo salir del  
juncos flexible una hoja de acero delga-  
da y puntiaguda que brilló como un  
relámpago azulado.  
Una catástrofe era inminente. Iba  
á correr sangre; de repente se oyó un  
grito de mujer.  
El capataz oyó este grito, y en  
lugar de lanzarse hácia adelante, re-  
trocedió ocultando la cara entre las  
manos.  
—¿Qué iba á hacer?—murmuró.  
Lucia acababa de aparecer sobre el  
mas alto de los escalones de la gradería  
exterior; se asomaba á la estúpida del  
estupor; por espacio de uno ó dos se-  
gundos, su corazon cesó de latir y el

(285)

—No, nadie me ha dado órdenes.  
—Entonces, ¿sois vos mismo el que  
obrais así?  
—Obro según mi conciencia; cuando  
ella me manda yo obedezco.  
—Buen hombre,—continuó Man-  
giron,—¡bueno es saberlo! Yo habria  
respetado la voluntad del señor Verdier  
ó la de la señorita Lucia; pero puesto  
que sois vos y vos solo, que encuentro  
en frente de mí, tengo el derecho de  
deciros que sois un tunante, si es que  
no estais loco, y que os haré echar de  
esta casa para castigaros por vuestras  
insolencias, para curaros vuestra de-  
mencia.  
El capataz se puso lívido, su frente  
se arrugó y sus ojos echaron chispas.  
—¡Echarme de aquí... ¡a mí!—gritó  
con ronca voz.—¡me vais á pagar cara  
esta amenaza!  
Y se adelantó hácia él, con los pu-  
ños cerrados, en la actitud de un ja-  
guar, pronto á lanzarse sobre su presa.  
—¡Cuidado!—dijo Mangiron con la  
mayor tranquilidad,—no estoy acos-

(287)

riente de los precios, tan bien como  
no importa quién.  
—Mil gracias por vuestros ofreci-  
mientos, ¡buen hombre!—dijo Man-  
giron con ironía,—los negocios que me  
traen aquí no se tratan con los obreros,  
sino con los amos... Os repito que  
quiero ver á la Srta. Verdier.  
—Y yo os repito que está ocupada  
y que no la incomodaré por nada del  
mundo.  
Mangiron cruzó los brazos sobre su  
pecho.  
—Ea, pues,—replicó,—es decir, que  
sois un insolente.  
Pedro movió la cabeza y dijo:  
—El perro guardian no es insolente  
porque enseñe los dientes á la gente  
sospechosa.  
Mangiron se estremeció y arrugó el  
entrecejo, lo que en el anuncio una  
vi va emoción.  
—¿A la gente sospechosa?—replicó  
con una voz mas segura que antes.  
—O era yo sospechoso por casualidad?  
—En alto grado.

ciales no h  
plir con la  
Contesta  
cion del pe  
hecho porq  
tallo, apos  
didara carli  
lanjar y l  
lo que el g  
dena del m  
El micio  
nalmente, q  
dido está r  
El Sr.  
cia el mixt  
el ministro  
periódico «  
El Presi  
que las com  
descanso par  
tienen en e  
á la delibera  
Se traiga  
cuanto del d  
bre el perm  
plona para  
Oliva y Zaba  
El Sr. V  
dictamen de  
que no debe  
plona la au  
cese á los  
que ellos se  
guo para q  
pacion carli  
A la hora  
nando de la  
El parte  
del 13  
Molina, dics  
Minis  
Ca. Luña  
Magrama de  
tado á indult  
hombres en  
000 en la d  
ría, 600 en  
republicano d  
compañien el  
tados, y que  
mente persig  
ría los restos  
casí deraba d  
de pocas y pe  
yo activamen  
Los pueb  
BOI  
Cotizacion  
Consolidad  
Denda am  
00,00.  
Id. de seg  
Id. del per  
Acciones o  
Trigo fres  
Id. añejo,  
Id. Tangar  
Cebada fra  
Id. añejo  
Ecaña, á  
Garbanzos  
Alberjones  
Habas, de  
Carne de v  
Aceite á 5  
Jabon blan  
En la Albor  
buda 20 á 24.  
á 33 y 34.  
Trigo de 3  
Habas de 35 á  
Trigo de 4  
Habas 36 á 45  
Trigo 50 á  
Habas 40 á 42  
Trigo de 4  
16. Habas de  
De Madrid  
narios de la

ciales no han querido hacerlo por cumplir con la ley.

Contesta á la pregunta de la supresión del periódico de Sevilla que lo ha hecho porque á pesar de llamarse católico, apostólico y romano, y por añadidura carlista, no hacia mas que calumniar y levantar falsos testimonios, por lo que el gobernador cumpliendo las órdenes del ministro, lo suprimió.

El ministro de Hacienda contesta finalmente, que el expediente que ha pedido estará mañana sobre la mesa.

El Sr. Ochoa vuelve á suplicar que se traiga la causa de Pamplona y anuncia al mismo tiempo una interpelación al ministro de la Gobernación sobre el periódico «El Oriente.»

El Presidente anuncia á las Cortes que las comisiones están trabajando sin descanso para evacuar los dictámenes que tienen en estudio, y poderlos presentar á la deliberación de la Asamblea.

Se entra en la orden del día y se dá cuenta del dictamen de la comisión, sobre el permiso pedido por el juez de Pamplona para procesar á los Sres. Q. ho, Ochoa y Zabala.

El Sr. Vinader habla en contra del dictamen de la comisión y dice que cree que no debe concederse al juez de Pamplona la autorización que pide para procesar á los Sres. Ochoa y Zabala, porque estos señores no han dado motivo alguno para que se les siga causa por conspiración carlista.

A la hora de cerrar este extracto queda usando de la palabra el Sr. Ochoa.

El parte oficial que publica la «Gaceta» del 13 sobre la insurrección república, dice así:

Ministerio de la Guerra. Cataluña.—El Capitan general, en telegrama de ayer, dice que se han presentado á indulto y entregado las armas 4.800 hombres en la provincia de Tarragona, 2.000 en la de Gerona, 600 en la de Lérida, 600 en la de Barcelona y el batallón republicano de las Garrigas, cuyas fuerzas componían el grueso de las partidas levantadas, y que se dirigían á Francia activamente perseguidas por el Brigadier Figneyria los restos de la de Lérida, con lo cual consideraba dominada la insurrección, pues las pocas y pequeñas partidas que quedan son activamente perseguidas.

Los pueblos de la costa de Gerona han

sido sometidos, merced al gran acierto, inteligencia y firme decisión del Jefe de las fuerzas navales estacionadas en aquellas aguas, habiendo sido ocupados algunos pueblos y desarmados los revoltosos por la marinería de los buques.

Entre los presos que hay en Tarragona figuran 180 de los de Valls, unos aprehendidos y otros presentados.

Andalucía.—En Sevilla reinaba tranquilidad, y se iba restableciendo el orden en los demás pueblos en que habia sido alterado por las partidas insurrectas, pasando ya de 300 los individuos presentados á indulto.

Granada.—El Alcalde de Cortés de la Frontera ha participado que los insurrectos de Paul y Salvoechea entraron el día 6 en dicho pueblo, entregándose al saqueo. Los restos de esta partida y de la del Cura Romero fueron dispersados en Gaucin por la columna del regimiento de Málaga.

El Coronel de la Guardia civil que protege el paso de Despeñaperros manifiesta que en un pequeño encuentro con los insurrectos les causó un muerto y dos heridos, y que se habian presentado á indulto 22, dirigiéndose otros á Portugal.

Valencia.—El Capitan general, en telegrama de ayer, participa que en la tarde del día anterior la columna de Guardia civil, mandada por el Coronel Villanueva, procedente de Castilla la Vieja se apoderó de Ruzafa y de la puerta de San Vicente; que el Brigadier Velarde, que habia llegado del Maestrazgo ayer, ocupó el puente de Serranos y el barrio de Murviedro; y que el Brigadier Palacios, cuya brigada desembarcó procedente de Cataluña, iba á tomar el puente de San José y barrio de Marolena; y que esperaba la llegada de las demás fuerzas, que deben verificarlo en todo el día de hoy, para emprender un vigoroso y decisivo ataque. En el mismo despacho oficial manifiesta que en todos los pueblos de la provincia de Castellón reina tranquilidad, y que las tropas estaban animadas del mayor entusiasmo.

El Brigadier Búrgos desde Alcira participa con fecha 11 que como al llegar á Carcagente le manifestó el Alcalde que el cabecilla llamado el Pintor con una fuerte partida iba á entrar en Alcira, dispuso en el acto que su vanguardia, compuesta de cuatro compañías de cazadores de Madrid, avanzase y tomase posición para proteger el desembarque del resto de sus fuerzas y la marcha hacia la citada po-

blacion. Mas habiendo sabido al llegar á la estación del ferro-carril que unos 1.000 hombres armados habian ocupado el arrabal, disponiéndose á la resistencia desde las casas y azoteas, de las cuales estaban apoderados, mandó atacar vigorosamente á los sublevados por diferentes puntos, quienes fueron arrojados de la poblacion, pronunciándose en precipitada fuga y dejando en las calles 61 muertos, y en poder de las tropas 30 prisioneros, tres banderas y más de 100 armas.

La columna tuvo un Capitan y 17 individuos de tropa muertos, y dos Jefes, dos Oficiales y 34 individuos de tropa heridos.

Aragon.—El Gobernador militar de Teruel á las siete de la tarde de ayer participa que á las once de la noche del 11 se retiraron los sublevados, quedando tranquila la poblacion.

En Zaragoza habia sido aprehendido el cabecilla Monforte, y se habian recogido 4.600 armas que estaban en poder de los insurrectos.

Segun los datos oficiales remitidos por el Capitan general de Aragon, las bajas ocurridas en las tropas de la guarnicion de Zaragoza en los combates de los dias 8 y 9 son las siguientes: un Oficial y 14 individuos de tropa muertos, y un Jefe, 45 Oficiales y 100 individuos de tropa heridos.

Castilla la Vieja.—Los republicanos de Béjar se han sublevado dirigidos por Aniano Gomez; los vecinos de orden evacuaron la poblacion, y el Ayuntamiento, que hizo esfuerzos para contener á los insurrectos, fué desahogado. Las dos compañías de Car bineros que se dirigian á dicha ciudad recibieron orden de situarse en el inmediato pueblo de Valquera, tomando las avenidas del puerto.

En el resto del distrito tranquilidad, así como en los demás de la Península.

De la Correspondencia del 13 copiamos las siguientes noticias:

—La Igualdad ha repartido hoy al público y á sus lectores una hoja en que dice lo siguiente:

«A las altas horas de la noche, terminado nuestro número de hoy, hemos recibido el siguiente oficio, por el que se nos prohibe continuar nuestra publicación.

«Gobierno de la provincia de Madrid.—Secretaría.—Habiéndose faltado en el periódico que Vd. dirige á la moderacion y

prudencia que las actuales circunstancias aconsejan, de orden del señor gobernador queda suspensa la publicación de la Igualdad.—Lo que participo á Vd. para su conocimiento y efectos correspondientes.—Dios guarde á Vd. muchos años.—Madrid 12 de octubre de 1869.—El secretario, José P. Sanson.—Señor director del periódico la Igualdad.

El mismo día en que cese la suspension de las garantías constitucionales, aparecerá nuevamente la Igualdad á cumplir con su misión en la prensa.

—Los dispersos de la partida de Paul y Salvoechea han incendiado el pueblo de Cortagium, de la provincia de Málaga.

—Entre las personas que anoche fueron presas en Madrid figura el Sr. Guisasaola, director de la Igualdad.

—En la tarde de ayer ha tenido lugar en Alcira un encuentro muy importante de una partida republicana con la brigada del brigadier Búrgos, quedando completamente derrotados los insurrectos.

Hé aquí el parte oficial recibido á las altas horas de la noche.

Acira. El brigadier Burgos, dice al Sr. Ministro de la Guerra.

Al llegar á Carcagente me manifiesta el alcalde que tenia asediado á Alcira el llamado Pintor, con una partida compuesta de unos 400 hombres.

En el momento hice que cuatro compañías de cazadores de Madrid desembarcaran y por tierra se dirigieran á dicho punto, mientras que yo seguia á la estación.

A mi llegada supe por el alcalde que la partida habia tomado el arrabal intimando á su vecindario que estaba en armas para resistirla, les dejasen entrar.

Comprendiendo que á todo trance era preciso arrojarlos de una poblacion tan importante y fiel, me dirigí con tres compañías de ingenieros, y las dos de Aragon con dos piezas á la plaza del Arrabal, ocupada por los rebeldes, logrando desalojarlos y causarles bastantes bajas, no pudiendo acabar con ellos porque huyeron por las puertas traseras y tejados de las casas.

Mientras esto tenia lugar, las cuatro compañías de Madrid les tomaban las casas de la entrada del arrabal con una bravura á toda prueba, causándoles muchas bajas, pues hubo casas donde he encontrado nueve muertos. Como el fue-

go seguia, reforcé con dos compañías de ingenieros y dos de Aragon, lo que dió por resultado la completa derrota del enemigo, que dejó en nuestro poder tres banderas, unas cien armas de diferentes clases, teniendo 61 muertos, y aprehendiéndose en las casas unos 30 prisioneros, y algunos heridos, constándome que han venido en busca de sacerdotes y medicamentos para auxiliar algunos heridos refugiados en las huertas.

Por nuestra parte hemos tenido dos ingenieros muertos y cuatro heridos, y en cazadores de Madrid un capitan muerto con un sargento y 14 individuos de tropa, y un jefe herido con dos oficiales y 32 de la clase de tropa, y de mi cuartel general un oficial herido.

El decir y ponderar á V. E. el valor de estas tropas, es cosa de todo punto difícil, pues nada bastaria para encarecerlo.

Dejo guarnecida la poblacion, habiendo desarmado los voluntarios republicanos, y las armas en poder de todos los demas voluntarios que en concepto del ayuntamiento merecen confianza.

La partida, segun los informes de los prisioneros, ascendia de 900 á 1000 hombres.

—La reunion de la mayoría celebrada anoche fué breve y eficaz. Abierta bajo la presidencia del Sr. Riquero, los señores Prim y Sagasta dieron lectura á los despachos telegráficos de Valencia que en otro lugar insertamos.

El Sr. Carratalá leyó una protesta de adhesion al gobierno y en favor del orden de la junta electoral del distrito de Buenavista.

Enseguida se dió cuenta del dictamen de la comision que entiende en el asunto relativo á los diputados insurrectos.

En este dictamen, que consta de tres artículos, se propone: por el 1.º que las Cortes han visto con profunda indignacion la conducta de los diputados que se han alzado en armas; por el 2.º que se autorice á los jueces y tribunales á juzgarlos y sentenciarlos; y por el 3.º que se dé cuenta al gobierno de este acuerdo.

El Sr. Godínez hizo algunas observaciones, por creer que bastaba el artículo primero al objeto de las Cortes; pero fué admitido el dictamen, acordando votarlo por unanimidad, y se levantó la sesion.

IMPRESA DEL Diario de Cordoba.

SECCION GOBIERNALE.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 13. Consolidado 23,00. Denda amortizable de primera clase 00,00. Id. de segunda 00,00. Id. del personal 47,25. Acciones del Banco de España 121,00

CORDOBA. Trigo fresco, de 40 á 47. Id. añejo, de 44 á 46. Id. Tangaró, de 36 á 38. Cebada fresca de 17 á 18. Id. añejo, de 18 á 19. Escaña, á 45. Garbanzos, de 100 á 140. Albarjones, á 46. Habas, de 35 á 40. Carne de vaca á 28 cuartos libra. Aceite á 50. Jabon blando á 46 cuartos libra.

SEVILLA. En la Albondiga. Trigo de 43 á 53. Cebada 20 á 24. Habas á 35. Aceite de 52 á 53 y 3/4.

GRANADA. Trigo de 37 á 45. Cebada de 20 á 22. Habas de 35 á 38.

MALAGA. Trigo de 42 á 56. Cebada de 18 á 22. Habas 36 á 42. Aceite á 42 á 51.

JEREZ. Trigo 50 á 58. Cebada de 22 á 25. Habas 40 á 42. Aceite de 50 á 56.

JAEN. Trigo de 42 á 46. Cebada de 15 á 16. Habas de 33 á 34. Aceite de 44 á 60.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y suya á la una y 55 minutos de la tarde, y á las 10 y 15 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera á las 12 y 15 minutos de la tarde, y á las 40 y 14 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra á las 9 de la mañana.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera las 2 y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 4 y 19 minutos del día, y á las 5 de la tarde.

Para Málaga y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde, y á las 6 y 44 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las 3 de la tarde.

Horas de recoger la correspondencia. 10 y 30 minutos de la mañana.—12 de la tarde.—10 de la noche.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará á Sta. Cruz á las 7 y 46 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz á las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana; llegará á Santa Cruz á las 5 y 12 minutos de la tarde; saldrá de Sta. Cruz á las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente llegando á Córdoba á las 5 y 38 minutos de la tarde.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 7 y 5 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de

Sevilla á las 6 y 40 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las 1 y 48 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 5 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 55 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer tren sale de Córdoba á las 5 de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 55 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 14 y 45 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 24 rs.

El primer tren en su viaje de Sevilla á Córdoba y el tercero en el suyo de Córdoba á Sevilla tendrán lugar solamente los lunes, miércoles, viernes y domingos. Y el primero de Córdoba á Sevilla y el tercero de Sevilla á Córdoba los lunes, martes, jueves, sábados y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 6 y 44 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 15 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á las 12 y 45 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 25 minutos de la noche. De Málaga sale á las tres de la tarde, y llega á Córdoba á las once de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Seccion de Bobadilla á Antequera.

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla á las 9 y 30 minutos de la mañana; á las 11 y 45 minutos de la misma; á las 5 de la tarde y á las 7 y 54 minutos de la noche. Llegarán á Antequera respectivamente á las 10 y 4 minutos de la mañana; á las 12 y 49 minutos del día; á las 5 y 34 minutos de la tarde; y á las 8 y 28 minutos de la noche.

De Antequera saldrán á las 5 y 45 minutos de la mañana; á las 8 y 30 minutos de la misma; á las 10 y 45 minutos de id.;

y á las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente á Bobadilla á las 6 y 19 minutos de la mañana; á las 9 y 4 minutos de la misma; á las 11 y 19 minutos de id.; y á las 4 y 29 minutos de la tarde.

LA GRANADINA. Diligencias de Antequera, Granada y Málaga.

Salen en este mes los dias pares. Despacho de billetes en Córdoba á cargo de D. Antonino Alfaro, Carrera del Puente núm. 13.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

- Posada de San Pablo. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. Bujalance.—Francisco Desala y Luis Valera. Dos Torres.—Isidoro Molina. Añora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Posada de la Pulla. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Villa del Rio.—Pedro Moyano y Francisco Manal. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Poxoblanco.—Joaquina y María Redo do y Antonio Laureano.

Posada de la Madera. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almádena.—Ildefonso Rúa y José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

Posada de las Yervas. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero.

Baena.—Isidro Colodrero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz.

Posada del Potro. Priego.—José Reina.

Priego.—Antonio Aguilera. Rambla.—Andrés Panadero. Ecija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles.

Parador del Toro. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera-Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado de cartero.

Para todos los pueblos de la península e Islas adyacentes.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto-Rico.—Un sello de 400 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las Islas Filipinas.—Un sello de 20 milésimas de escudo por cada diez gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 milésimas de escudo por cada 10 gramos.

SECCION DE AVISOS.

Venta. Se venden los enseres y demas efectos pertenecientes a la taberna sita en la calle de Alcolea num. 404, conocida por la del Rinconillo: para tratar de su ajuste con su dueño que vive en la misma. 6=4

Venta. Desde el dia se hace de la posada llamada del Potro, situada en la calle de Lucano num. 33. En la misma podrá tratarse del precio y condiciones de la venta. 6=3

Espirita, novela fantástica por Teófilo Gau tier, forma un volumen en 8.º y su precio es 4 reales en la librería de este periódico.

Historia de un bocado de pan. Cartas a una niña sobre la vida del hombre y de los animales, por Juan Macé, traducidas al español. Un tomo de mas de 500 páginas. Se vende a 4 reales ejemplar en la Librería de este periódico.

Novelas de Alarcon. Se han recibido en la librería de este periódico y se venden a 4 reales ejemplar.

Escuela fundamental de música, bajo la dirección del Pbro. D. Andrés Fernandez de Entre-Rios y Lidon, Beneficiado, Maestro de capilla y organista primero de esta Sta. Iglesia.

En esta escuela recibirán los jóvenes de uno y otro sexo, que se consideren con la aptitud necesaria y quieran dedicarse a cualquiera de los diferentes ramos que abraza el bello arte de la música, una instrucción sólida y completa.

El órgano, piano, canto, canto-lano, mixto y de órgano, principios científicos de armonía y composición, Historia crítica y universal de la música y particular de España, lengua latina, fundamentos de la religión. Hé aquí nuestra enseñanza.

Si el número de discípulos se aumentase considerablemente se ampliará a diferentes instrumentos.

La enseñanza del canto-lano va unida a la de la lengua latina. La de fundamentos de religión será general. La Historia crítica se considerará como complemento de la enseñanza musical.

Los que se dediquen al órgano, piano, canto, canto-lano y latin, pagarán mensualmente adelantados 40 rs. por cada una de estas especialidades. Los que a la armonía y composición 60 rs.

Se dará principio a las lecciones el primero del próximo octubre. El director vive plazuela de Benavente, 32. 8=3

Ventas. Se venden dos casas recientemente obradas, pintadas y acristaladas, la una es la plazuela del Portillo num. 2, y la otra num. 142 en la calle de San Fernando, frente a la calle de la Sillería. Otra num. 57 en la calle de Almonas, inmediata al Realajo; y otra num. 2 calle Paralela, inmediata a la Magdalena: esta última se cede con una gran rebaja de los plazos que hay pagados. En la calle del general Serrano (antes del Principe Alfonso) num. 11 se enterará del precio y condiciones. 6=5

Venta. Desde el dia se hace del fruto pendiente de bellota de la dehesa de la Campiñuela alta, distante media legua de esta capital: para tratar de su venta y condiciones casa de D. Vicente de Hombro, calle de los Saravias, num. 5. 6=6

Tinta superior para escribir. Se ha recibido una gran remesa en el despacho de este periódico.

Arrendamiento ó venta. Desde primero de Enero próximo del año de 1870, se arriendan las fincas siguientes. Término de Montilla.

Una suerte de olivar con 1528 pieles al sitio Llano de Cabra que linda con otros de D. Francisco Solano Riquelme, D. Francisco Salas Perez y D. Antonio de Toro y arroyo de Rio frio. Otra suerte de olivar, sitio Mangas de Cárdenas con 1159 olivos, que linda con viñas de don Francisco Javier Ladron, don Ramon Gimenez Castellano y doña Pilar Espinosa, y herederos de don Luis Jurado. Otra suerte de olivar sitio del Cigarral, compuesta de 87 olivos, linda con otros de los herederos de don Rafael de Trillo y doña Manuela Pineda. Otra suerte de olivar, sitio del Carril con 68 olivos, linda con don Juan de Mesa, Antonio Cruz y camino de Benavente.

Término de Monturque. Otra suerte de olivar con 668 pieles, sitio Rosas de Contreras, que linda con el camino de Monturque, olivares de don Antonio Toro y con el arroyo de Riofrio.

Las personas que les acomoden referidas fincas podrán enterarse del pliego de condiciones para su arrendamiento, que está de manifiesto en Córdoba, en la casa calle de Prim (antes Arco Real) num. 41, y tambien se oyen proposiciones para su venta al contado ó a plazos. 30=10

Venta. Se hace de unos armarios acristalados con su mostrador, nuevo y apropiado para cualquier establecimiento; en la calle del Sol número 127 darán razon: en la misma se venden varios trastes de caza y pesca, y se ajusta gran cantidad de ladrillos de superior calidad y grueso apropiado para labrar. 6=5

Depósitos de conserva de verduras y frutas a los precios de fábrica, de la acreditada Riojana, de D. Manuel Pozo, Calahorra.

Se encuentran para su venta, en los establecimientos plaza del mercado, fábrica de Cristal; en la calle Almonas num. 23 y en la calle Alfayatas num. 4.

Pimientos morrones, de 4, 2,25, 2,50 y 3 rs. bote. Tomate en pasta, de 4, 2,25 id. id. Fritada de ambas cosas, a 2,75 id. id. Alcachofas, a 3,25 id. id. Melocoton, a 3,50 y 6. id. id. Desde 100 botes para arriba, es gratis el embase. 40=5

Anuncio interesante. En la calleja sin salida que hay en la calle de Argote (antes del Cuerno) se vende como el año anterior, por cuenta del ganadero, lecho puro de cabra. 6=3

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia por uno ó mas años un pedazo de terreno compuesto de 25 fanegas, sito en la Campiñuela baja, para el disfrute de sus pastos ó sembrarlo. Calle del General Serrano num. 2 darán razon. 6=3

Interesante a las bellas. La Sra D.ª Virtudes Blanco, célebre peinadora que ha ejercido su profesion con grande éxito en diferentes capitales de España, con especialidad en Málaga y Sevilla, ofrece sus servicios en esta ciudad, Tejares, calleja de Albarrana num. 21, donde las personas que deseen honrarla utilizando sus trabajos pueden buscarla seguras de que la encontrarán dispuesta a pasar a domicilio a ejercer dicha profesion. Esta Sra.ª se encarga de hacer toda clase de trabajos de peluquería, a precios convencionales, pero equitativos. 6=3

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa num. 7 en la calle de Alfayatas. Para tratar, de su ajuste, con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Morillos num. 3.

Libro de ingresos y gastos para la contabilidad en las Escuelas. Se halla de venta en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la casa num. 19, plazuela de Benavente: para tratar con D. Mariano Ferrer, calle Ambrosio de Morales, número 18.

Almoneda. Se hace de muebles, ropas y efectos de casa, en la calle de San Fernando, num. 27, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde. 6=4

Cocinero. Solicita colocacion un cocinero, tanto en fincas como para casas principales; además desearía la plaza de mozo de comeder; darán razon en la Fama Cordobesa, teniendo persona que le abona. 6=4

Pianista. Don Mariano Pastor, profesor de piano, afin y da lecciones a domicilio a precios convencionales: cualquiera que lo necesite podrá verlo en el café de Cervantes, calle de Triana num. 19. 4=4

Pérdida. Del cortijo de Gilperéz, término de Almodovar del Rio, ha desaparecido un caballo castaño, cerrado, de la propiedad de D. José de la Peña, vecino de Córdoba: la persona que se lo hubi se encontrado, se servirá restituirlo a su dueño. 6=2

Obras útiles. Ma. u l de Caminos, por Montero, a 8 reales. Nomenclador de Ferro carriles y Carreteras, a 2 rs. Firmes en sustitucion a los empedrados, a 4 y medio rs.

Se vende en Córdoba, calle de S. Fernando, 34, y calle del Liceo, 25; en Madrid, librería de los Sres D. Justo Serrano, Pasaje de Mathen, D. Leon Pablo Villaverde, Carratas 4, D. Carlos Bayly y Bayllera, Vanda 6 hijos de Cuesta, Carretas 9, D. Leopoldo Lopez, Carme 13, Redaccion de la «Gaceta de los caminos de hierro,» plazuela de la Cebada 11, principal. 8=2

Venta. La de la aceituna y granada de las huertas de San Gerónimo y unidas. En la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar se oyen proposiciones. 6=2

Almoneda. Se hace desde hoy de muebles, ropas, cuadros, alhajas y macetas, en la calle de Azoncaigas, num. 6. 6=2

Pesas y medidas con arreglo al sistema decimal; las hay de bronce, estaño, lata y madera en el despacho de este periódico.

Optica. El inteligente óptico DARBON continúa prestando sus servicios científicos a las personas que tienen la vista imperfecta, y asegura su correccion si tan pronto como se note el mas leve defecto en ella se usan los anteojos conservadores que dicho óptico les elejirá. Letrados 16, Córdoba.

Almoneda. La hay de muebles y otros efectos de casa desde las diez de la mañana a la una de la tarde y de cuatro a seis de la misma, en la calle de Jesus Crucificado num. 6. 6=3

Almoneda. Continúa la de varios muebles y efectos de casa en la calle de Jesus Crucificado num. 6. 4=4

Venta. En la plazuela de San Felipe, num. 4, se venden patatas, habas, trigo, cebada y maíz, a todas horas. 6=1

Cabildo general. La hermandad de San Rafael celebrará cabildo general el domingo próximo a las cuatro de la tarde en su iglesia, para presentacion de cuentas, en que aparecerá el estado de la misma.

Estanteria. Se vende una para libros ó tienda de comercio en precio muy arreglado: en la calle Deanes num. 8 6=5

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal y unasala en piso bajo, en la calle de Prim, antes Arco Real, num. 14, cuya puerta de entrada esta en la plazuela de la casa de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos.

Rafael Ortiz.

pintor y adornista, Carrera del Puente num. 112, ofrece a este respetable público sus trabajos, en las obras siguientes:

Pintura.—Pintar fachadas, decorar y forrar habitaciones, imitar toda clase de maderas y restaurar y dorar toda clase de muebles, objetos de iglesia y escultura, etc. etc.

Yeso.—Hacer florones de todos tamaños, cornisas, jambas, frisos, rosetones, etc.

Pasta.—La trabaja de dos clases: canton, piedra y pasta inglesa: esta última, no conocida hasta el dia, con tanta perfeccion y solidez ofrece una gran ventaja, cual es el no romperse aun cuando sufra un gran choque y el ser susceptible de quitarla y ponerla para mudarla de sitio, color ó figura, cuantas veces se quiera, sin que por esto se deteriore en lo mas mínimo. Se está construyendo una gran partida de dicha pasta para alquilarla, adornando con ella oratorios, salones de baile y habitaciones, siendo de cuenta del artista el ponerla y quitarla. Con objeto de favorecer el ornato público, y los intereses de los señorios, y nuestros, que me honren con darme ocupacion; en la parte que ofrezco en yeso, haré una baja en el precio corriente de la cuarta parte de los valores de otras fábricas de esta ciudad. 8=3

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa num. 7 en la calle de Alfayatas. Para tratar, de su ajuste, con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Morillos num. 3.

Libro de ingresos y gastos para la contabilidad en las Escuelas. Se halla de venta en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la casa num. 19, plazuela de Benavente: para tratar con D. Mariano Ferrer, calle Ambrosio de Morales, número 18.

Almoneda. Se hace de muebles, ropas y efectos de casa, en la calle de San Fernando, num. 27, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde. 6=4

Cocinero. Solicita colocacion un cocinero, tanto en fincas como para casas principales; además desearía la plaza de mozo de comeder; darán razon en la Fama Cordobesa, teniendo persona que le abona. 6=4

Pianista. Don Mariano Pastor, profesor de piano, afin y da lecciones a domicilio a precios convencionales: cualquiera que lo necesite podrá verlo en el café de Cervantes, calle de Triana num. 19. 4=4

Pérdida. Del cortijo de Gilperéz, término de Almodovar del Rio, ha desaparecido un caballo castaño, cerrado, de la propiedad de D. José de la Peña, vecino de Córdoba: la persona que se lo hubi se encontrado, se servirá restituirlo a su dueño. 6=2

Obras útiles. Ma. u l de Caminos, por Montero, a 8 reales. Nomenclador de Ferro carriles y Carreteras, a 2 rs. Firmes en sustitucion a los empedrados, a 4 y medio rs.

Se vende en Córdoba, calle de S. Fernando, 34, y calle del Liceo, 25; en Madrid, librería de los Sres D. Justo Serrano, Pasaje de Mathen, D. Leon Pablo Villaverde, Carratas 4, D. Carlos Bayly y Bayllera, Vanda 6 hijos de Cuesta, Carretas 9, D. Leopoldo Lopez, Carme 13, Redaccion de la «Gaceta de los caminos de hierro,» plazuela de la Cebada 11, principal. 8=2

Venta. La de la aceituna y granada de las huertas de San Gerónimo y unidas. En la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar se oyen proposiciones. 6=2

Almoneda. Se hace desde hoy de muebles, ropas, cuadros, alhajas y macetas, en la calle de Azoncaigas, num. 6. 6=2

Pesas y medidas con arreglo al sistema decimal; las hay de bronce, estaño, lata y madera en el despacho de este periódico.

Optica. El inteligente óptico DARBON continúa prestando sus servicios científicos a las personas que tienen la vista imperfecta, y asegura su correccion si tan pronto como se note el mas leve defecto en ella se usan los anteojos conservadores que dicho óptico les elejirá. Letrados 16, Córdoba.

Almoneda. La hay de muebles y otros efectos de casa desde las diez de la mañana a la una de la tarde y de cuatro a seis de la misma, en la calle de Jesus Crucificado num. 6. 6=3

Almoneda. Continúa la de varios muebles y efectos de casa en la calle de Jesus Crucificado num. 6. 4=4

Venta. En la plazuela de San Felipe, num. 4, se venden patatas, habas, trigo, cebada y maíz, a todas horas. 6=1

Cabildo general. La hermandad de San Rafael celebrará cabildo general el domingo próximo a las cuatro de la tarde en su iglesia, para presentacion de cuentas, en que aparecerá el estado de la misma.

Estanteria. Se vende una para libros ó tienda de comercio en precio muy arreglado: en la calle Deanes num. 8 6=5

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal y unasala en piso bajo, en la calle de Prim, antes Arco Real, num. 14, cuya puerta de entrada esta en la plazuela de la casa de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos.

A los farmacéuticos y drogueros.

Los farmacéuticos, drogueros y boticarios que deseen tener en sus respectivas localidades depósito de específicos ó comprar por su cuenta, se dirigirán al DEPOSITO CENTRAL DE ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS, Caballero de Gracia, num. 27, Madrid.

En esta casa hallarán desde hoy todas las especialidades farmacéuticas sin excepcion de UNA SOLA, y se expedirán en grandes ó en pequeñas cantidades. Los precios son sumamente baratos, dedicada esta casa exclusivamente a la especialidad farmacéutica en grande cantidad.

BANCO HIPOTECARIO ESPAÑOL.

Capital social 100.000,000 de pesetas.

Dividido en dos series de 100.000 acciones de a 500 pesetas cada accion.

Este Banco se rige, con arreglo a la legislación vigente, por los decretos de 28 de Octubre de 1868, y 5 de Enero de 1869, a los que ha dado fuerza de ley un acuerdo de las Cortes Constituyentes.

La Sociedad se dedica exclusivamente a hacer préstamos sobre primera hipoteca y a emitir cédulas por cantidades equivalentes al importe de las sumas prestadas.

Los pagos anuales comprenderán el interés de 6 por 100; 40 céntimos de comision anual; la amortizacion, y 60 céntimos de gastos de administracion.

La suscripcion de acciones queda abierta hasta 30 de Setiembre, en cuya fecha debe hacerse efectivo el 5 por 100, ó sean 25 pesetas por accion; y desde esta fecha tamb en se empieza a tener derecho a los beneficios; todo con arreglo a los Estatutos que se facilitan en la comision de esta provincia, calle de Maese Luis, num. 17.

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA-MODELO DE LA

COMPANIA COLONIAL.

FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.



La Compañía Colonial fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en gran escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejora en las clases con respecto a sus precios, sino que tambien una perfeccion de modo desconocida hasta entonces.

De aquí a gran aceptacion de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras diarias.

Once son las medallas de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y TAPIOCA.

DEPOSITO GENERAL, CALLEMAYOR 18 y 20 MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

Sres. Usano y Lineres, calle de de Prim, num. 19. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 10. Juan de Dios Luque, Juderia, 2. Puzini hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Sancho Chia, calle de Armas, 26.

CAFE DE LA IBERIA.

Este magnífico local con su correspondiente movilario en excelente estado, se arrienda desde el dia. La persona que desee adquirirlo podrá acudir a la redaccion de este periódico, donde se dará razon.

JARABE PECTORAL DEL DR. JIMENEZ.

Hay enfermos cuyo gusto es tan delicado, que no pueden sobrellevar el sabor de nuestras pastillas. Para que tambien ellos disfrutasen de sus beneficios, preciso fué estudiar un medio, que dió por resultado la preparacion de nuestro jarabe pectoral, en cuya composicion se han empleado los mismos ingredientes que en aquellas, menos los tónicos amargos. Es asimismo eficaz para toda clase de toses, especialmente para las nerviosas, asmáticas, coqueluche de los niños, etc. Puede tomarse en la dosis de una ó dos cucharadas cada tres horas cuando se use solo, ó en la misma proporcion mezclada con horchata, look blanco pectoral, infusion de flor de malva, cocimiento de raiz de altea, etc.

Se venden en la botica de Furriel, calle Rejas de D. Gomez, número 2.



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce do radas. Idem en cuñas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Bujías transparentes. Dichas estéricas. Cartuchos y tacos para ascopetas Lafouhet.

Revolvers y cápsulas para los caminos. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallabas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas.

Se reciben encargos para balcones, rejas y canales a precios muy baratos.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa num. 84, calle de Alcolea, antes Puerta-Nueva, recientemente obrada y acristalada: para tratar con su dueño D. Rafael Sanchez Notario, calle de Armas num. 26.

Pasto y bellota. Se vende en Campo bajo, en donde hay abundancia de agua, para ganado yeguar, vacuno y de cerda, y para este grandes zahurdas: darán razon calle de D. Rodrigo, num. 98. 6=6

Impuesto personal. Declaraciones juradas que deben presentarse a las juntas repartidoras del impuesto: se hallan de venta en la imprenta de este periódico, San Fernando 34.

Arrendamiento y venta. Desde el dia se arrienda una bonita casa, calle Candelaria num. 16, con comodidades para una familia regular y arreglada. Tambien se arrienda un bazar llamada Asperilla de 2 1/2 fanegas en la Salud y se vende una casa recientemente obrada, con bonitas habitaciones, empapelada y acristalada, en la plazuela de la Almagra, con vista a las calles de Almonas, Poyo y Baño. Enterarán, plazuela del Socorro num. 6. 6=4

Estanteria. Se vende una para libros ó tienda de comercio en precio muy arreglado: en la calle Deanes num. 8 6=5

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal y unasala en piso bajo, en la calle de Prim, antes Arco Real, num. 14, cuya puerta de entrada esta en la plazuela de la casa de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos.

Venta. Se hace de unos armarios acristalados con su mostrador, nuevo y apropiado para cualquier establecimiento; en la calle del Sol número 127 darán razon: en la misma se venden varios trastes de caza y pesca, y se ajusta gran cantidad de ladrillos de superior calidad y grueso apropiado para labrar. 6=5

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal y unasala en piso bajo, en la calle de Prim, antes Arco Real, num. 14, cuya puerta de entrada esta en la plazuela de la casa de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos.

Estanteria. Se vende una para libros ó tienda de comercio en precio muy arreglado: en la calle Deanes num. 8 6=5

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal y unasala en piso bajo, en la calle de Prim, antes Arco Real, num. 14, cuya puerta de entrada esta en la plazuela de la casa de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.